

Sortie scolaire à Marquèze

Posté le Vendredi 23 Juin 2017, Par [primaire](#) Catégorie [École Sainte-Jeanne-d'Arc](#)

Sortie scolaire à MARQUEZE

(Maternelles & CP-CE1-CE2)

vendredi 23 juin 2017

Pour commencer la journée, nous avons pris le bus pour aller jusqu'à Sabres. Après, nous sommes montés dans un train qui nous a conduits jusqu'à Marquèze. Nous avons été accueillis par Pascale.

Avec elle, nous sommes remontés dans le temps : 150 ans en arrière !

Elle nous a montré des maisons d'autrefois.

La maison du maître a une chambre pour les garçons et une chambre pour les filles. Il y avait aussi la chambre du maître, elle était plongée dans le noir car le maître était décédé. Les lits étaient assez petits car avant on ne s'allongeait pas pour dormir. En haut se trouve le grenier pour ranger des vêtements et de la nourriture.

La maison du brassier, la maison « du pauvre », ressemble à la maison du maître mais elle est plus petite et elle n'a pas de grenier.

« La borde » : elle sert à ranger les outils et à stocker le foin. C'est du bois simple et de la paille. Eventuellement, on y faisait dormir les invités.

Pascale nous a demandé de reproduire les façades du poulailler, de la maison du maître et de la borde. On a utilisé des bouts de bois, des feuilles, de la paille... tout ce qu'on pouvait ramasser.

Ensuite Pascale nous a appris comment construire un mur en torchis. D'abord, on met de la paille, ensuite, on couvre avec du torchis, enfin, on protège avec une couche de chaux.

Nous avons aussi construit une grande maquette en bois.

L'après-midi, nous nous sommes baladés dans l'airial. Nous avons vu des ruches, la cabane de la sorcière. Nous avons rencontré le meunier qui nous a expliqué comment faire de la farine grâce à son moulin. Il nous a montré le blutoir : c'est comme une grande armoire qui servait à tamiser de grandes quantités de farine.

Nous avons aussi vu le four à pain. Nous avons pu caresser des ânes, mais aussi des brebis et des moutons. On a rencontré les fileuses qui font des pelotes avec leur laine, grâce à un rouet, puis tricotent. Elles font aussi du fil avec le chanvre.

Cette journée a été pleine de découvertes et nous avons appris beaucoup sur le mode de vie d'autrefois.

Mots clés: Aucun mot clé